

La exposición fotográfica "la larga noche saharai" se expondrá en los siguientes municipios:

**Mocejón**

-Centro Social, del 10 al 15 de mayo.

**Sonseca**

-Casa de la Cultura, del 17 al 22 de mayo.

**Toledo**

-Biblioteca de Castilla La Mancha, del 24 al 29 de mayo.

**Madridejos**

-Casa de la Cultura, del 31 de mayo al 5 de junio.

**Consuegra**

-Colegio Público Santo Cristo del 6 al 8 de junio.

-Casa de la Cultura, del 8 al 12 de junio.

**Mora**

-Casa de la Cultura, del 14 al 19 de junio.

**Los Yébenes**

-Casa de la Cultura, del 21 al 26 de junio.



LA  
LARGA  
NOCHE SAHARAUI



XX ANIVERSARIO  
ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL PUEBLO  
SAHARAUI DE MORA Y COMARCA

En septiembre próximo se cumplen veinte años de la creación de la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui de Mora y Comarca. Para conmemorar este XX Aniversario, la Asociación ha programado actividades para informar y sensibilizar a la ciudadanía de nuestra comarca sobre el conflicto del pueblo saharai.

Esta Exposición de Fotografía, propiedad de Médicos del Mundo, *“La larga noche saharai”* se encuentra entre estas actividades con motivo de este aniversario. Con ella, pretendemos dar a conocer el drama de todo un Pueblo que ha sido condenado a vivir una parte de la población en el exilio, en los campamentos de refugiados en la Hammada de Tindouf (Argelia) y otra, bajo la represión de la policía y ejército marroquí en los territorios ocupados ilegalmente por Marruecos.

*“La larga noche saharai”*, trata de mover al visitante a proyectar luz sobre la tierra y el pueblo saharai y, de esta forma, impedir que ambos queden olvidados. Las fotografías que conforman la exposición fueron tomadas en los campamentos de refugiados saharais en Argelia, en los territorios controlados por el Frente Polisario en el Sáhara Occidental y en el mismo Sáhara Occidental ocupado ilegalmente por Marruecos. Las instantáneas de Andrew McConnell han resultado ganadoras en una de las últimas ediciones del World Press Photo, el premio más importante de fotoperiodismo de los que se otorgan anualmente.

Andrew McConnell pudo realizar el proyecto como ganador del XII Premio Internacional de Fotografía Humanitaria Luis Valtueña que cada año organiza Médicos del Mundo. El premio consiste en una beca de trabajo que, en el caso del fotógrafo irlandés, se desarrolló en los campamentos de refugiados saharais.

Con la famosa “Marcha Verde” marroquí “caminando” hacia el Sáhara Occidental, hace más de 40 años, comenzó la larga

noche saharai La entrada del ejército marroquí en la antigua colonia española –fue incluso una provincia más de España– del Sáhara Occidental y la huida del ejército español a finales de 1975 obligó a gran parte de la población saharai al exilio y aquellos que no pudieron escapar del cerco marroquí, permanecen desde entonces en un estado policial permanente, sufriendo la persecución, detenciones, vejaciones, torturas, violaciones, juicios sumarísimos... como reconocen Asociaciones de Derechos Humanos Marroquíes, Saharais, Amnistía Internacional, la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas, entre otras.

Por tanto, las familias saharais quedaron “rotas”. Una parte de ellas tuvieron la suerte de salir del infierno y refugiarse en los campamentos de Tindouf, en la zona más inhóspita e inhabitable del planeta, en unas condiciones climáticas durísimas, sobreviviendo “gracias” a la ayuda humanitaria internacional. Otra parte, sufre desde hace más de 40 años, las persecuciones, detenciones y torturas de los *“grupos urbanos de seguridad marroquíes”*, cuyo único delito cometido es desear seguir siendo saharai y reclamar de manera pacífica el derecho de autodeterminación y la celebración de un referéndum, reconocido por la Asamblea General y el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, pero negado permanentemente por Marruecos.

La Comunidad Internacional no puede ni debe permanecer impasible ante esta tragedia y debe obligar a Marruecos a cumplir de una vez por todas las resoluciones de la ONU y celebrar el **referéndum de autodeterminación del pueblo saharai**. *Nunca en la historia de la humanidad una causa tan justa, ha estado tan olvidada y silenciada a nivel internacional como la causa saharai.*

En definitiva, si con esta exposición contribuimos a impulsar en estos municipios la solidaridad con el pueblo saharai, habremos conseguido el objetivo previsto por la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui de Mora y Comarca.